







# El Director General del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC), Daniel Fernando Gutiérrez Rojas

Se complace en invitar a los grupos poblacionales y de interés, a la Audiencia Pública de Rendición de Cuentas vigencia 2022

**Example 29 de Septiembre** 

(h) Hora: 10:00 am

& Lugar: Auditorio Juan Pablo II



@INPECOficial



@INPEC\_Oficial



@inpec\_colombiaoficial



Con la asistencia e intervención del viceministro de Política Criminal y Justicia Restaurativa Eduardo Camilo Umaña Hernández y el Director del INPEC Teniente Coronel Daniel Fernando Gutiérrez Rojas nueve personas privadas de la libertad de la Penitenciaria de Media Seguridad La Esperanza de Guaduas recibirán su título de Bachiller en la vigencia 2023, de la Institución Educativa Policarpa Salavarrieta.

Con el objetivo de promover y garantizar el derecho a la educación como una herramienta para la reconciliación y la resocialización de la población privada de la libertad, la Corporación Educativa Minuto de Dios, en convenio con el INPEC, ofrecieron una oportunidad de educación a las personas privadas de la libertad para cursar su educación media y lograr su título como bachiller.

Teniendo en cuenta el proceso de resocialización de la población privada de la libertad, esta estrategia promueve el desarrollo personal enriqueciendo sus conocimientos en el contexto educativo y de formación laboral.





Privados de la Libertad del Establecimiento Penitenciario de Mediana Seguridad de Puerto Berrio del Departamento de Antioquia, tuvieron la oportunidad de asistir a una completa jornada deportiva.

Este espacio tuvo como fin, implementar hábitos de vida saludables, que mejoren las condiciones físicas y mentales de esta población, para que de esta

manera también se fortalezca la sana convivencia dentro del penal.

Cabe resaltar que, de acuerdo con profesionales de la salud, la actividad deportiva reduce el estrés, los trastornos del sueño, depresión, ansiedad y otras alteraciones, también fortalece el sistema inmune.



# ¿CÓMO ESTAMOS?

En la línea de intervención humanizando se presentan los resultados de la ESCUELA PENITENCIARIA.





#### **ESCUELA PENITENCIARIA**

Es la esencia del trabajo de la Escuela pues señala cómo se enfocan sus acciones para lograr que los estudiantes aprendan y desarrollen las competencias necesarias para su desempeño personal, social y profesional. Esta área de la gestión se encarga de los procesos de diseño curricular, prácticas pedagógicas institucionales, gestión de clases y seguimiento académico. A continuación se relacionan los principales logros:

COMPONENTE FORMACIÓN			
Clase de Curso (Decreto 407 de 1994)	Servidores públicos y aspirantes formados		
	Jul - Dic 2022	Ene - Mar 2023	Abr - May 2023
Formación			Ç.
Complementación	1318		
Ascenso	167		0.00
Orientación Penitenciaria	4	112000	S
Especialización	195	55	Î
Derechos humanos (instructores)	26		
Derechos humanos	47	33	30
Instrucción básica para auxiliares del Cuerpo de Custodia	1168	494	
TOTAL	2925	582	30





## LIBERA COLOMBIA NO PARA DE COMERCIALIZAR EN EL PAÍS

Y es que son muchos los lugares en los que nuestra marca institucional 'Libera Colombia' ha estado presente para dar a conocer a través de la venta los diferentes productos que a diario elaboran con esfuerzo los cientos de privados de la libertad en el país que se benefician de esta iniciativa del INPEC.

En esta oportunidad fueron las artesanías hechas en la Reclusión de Mujeres de Bucaramanga que se comercializaron en la Feria de Micronegocios la cual estuvo ubicada en el Centro Comercial Parque Caracolí, allí las

protagonistas fueron las materas pintadas a mano, que con sus diferentes tamaños y modelos se robaron la atención de propios y turistas.

Así mismo, resaltamos el trabajo de los funcionarios del Establecimiento Penitenciario de Manizales quienes a través de los productos de la granja – sembrados y cosechados en la cárcel- lograron participar del mercado campesino que tuvo lugar en la plazoleta de la Alcaldía de esta ciudad



### FORTALECIMIENTO EN TEMAS DE GESTIÓN DOCUMENTAL

#### TABLAS DE RETENCIÓN DOCUMENTAL - TRD

## SERIES **DOCUMENTALES**

- Foliados de manera independiente por carpeta
- Organizados por vigencias (año) cronológicamente

#### SIMPLES

- ACTAS
- · Derechos de petición
- Informes
- · Instrumentos de control
- Planes
- Comprobantes contables
- Programas

#### COMPLEJAS

- Acciones constitucionales
- Cartillas Biográficas
- Procesos de investigaciones a internos
- Procesos de investigaciones a visitantes
- Contratos
- **Prontuarios**
- Historiales tratamiento progresivo PPL

Las Series que se reflejen en una TRD corresponden a la cantidad de carpetas que una oficina debe tener en su Archivo de Gestión, y se deberá regir únicamente por este instrumento archivístico para la conformación de archivos.

Son el reflejo archivístico de las funciones de una Dependencia.



- Foliados de manera consecutiva para todas las carpetas del mismo expediente.
- Organizados cronológicamente de manera ascendente.
- Diligencia hoja de control.

Para más información, consultar: En el Aplicativo ISOLUCION:

PA-DO-MOI MANUAL DE GESTIÓN DOCUMENTAL, versión oficial PA-DO-GO8 APLICACIÓN DE TABLAS DE RETENCIÓN DOCUMENTAL-TRD

En la página del Archivo General de la Nación LEY 594 DE 2000



Las entidades que ejercen la labor de rendir cuentas a la ciudadanía pueden ser percibidas como más transparentes y con ello, aumentar sus niveles de credibilidad y confianza ciudadana, haciendo que se establezcan óptimos en la gestión y direccionamiento de las entidades tanto del orden nacional como las del orden territorial.

1.2 Definición, objetivos e importancia de la transparencia.



¿QUÉ BENEFICIOS OBTIENEN LAS ENTIDADES AL REALIZAR SUS PROCESOS DE RENDICIÓN DE CUENTAS?

# **DIGNIDAD**" "HUMANIZACION Y لللا ENCUENTRO

# DIÁLOGO

Dirección Regional Viejo Caldas



**Temas** 

- \* Atención y Tratamiento Penitenciario
- \* Derechos Humanos
- \* Seguridad Penitenciaria
- \* Talento Humano y Atención al ciudadano





El Instituto Nacional Penitenciario Carcelario (INPEC) y la Escuela Penitenciaria Nacional participaron en el evento "Colombia Cibersegura" en el marco del IX encuentro de la Red de Escuelas del Estado (REDES), un escenario en el que expertos, académicos y líderes en temas de avances tecnológicos y ciberseguridad se reunieron para compartir conocimientos relevantes en la protección digital y su importancia en las entidades estatales.

Desde el auditorio Antonio Nariño de la Procuraduría General de la Nación, se desarrolló este espacio interinstitucional en el que estuvimos representados por el Distinguido Helbert Orlando Avelino, quien presentó su ponencia "El usuario: El agente

más importante en la cadena de seguridad digital", exponiendo el rol que cada persona tiene en el autocuidado de sus datos y el mejoramiento de las prácticas para la concientización y capacitación en seguridad digital.

Escuela Penitenciaria La Nacional como miembro activo de la Red de Escuelas del Estado y con el apoyo de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) ha venido trabajando para fortalecer este tipo de alianzas entre diversas instituciones que tienen como objetivo principal contribuir al conocimiento y debate, aspectos fundamentales en las entidades que cumplen funciones como centros de formación e investigación.



# FRASE DE LA SEMANA



#### E-mail:

notinpec@inpec.gov.co

NOTINPEC es una publicación interna del Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario - INPEC.

Todos los derechos reservados.



# Carlos Alberto Zambrano Jefe Oficina Asesora de Comunicaciones

#### **Equipo Notinpec:**

Martha Muriel Lina María Pérez Toro Periodista Periodista

Andrés Sierra Dg. Néstor Cárdenas Periodista Fotógrafo

Dg. Harol Caita Fernanda Cubillos Dragoneante

Carolina Campos Yuli López

Johan Marín Tatiana Moreno

#### **SÍGUENOS EN ESTAS REDES SOCIALES:**







